

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2024)
Heft: [1]: Numéro Thématique 1. Maintien de la Paix

Artikel: Coopération efficace dans la promotion militaire de la paix
Autor: Waltenspül, Stefanie
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1075608>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Présentation du « Mobility Support Détachement » (MBS) suisse à des pionniers italiens et à des membres de l'état-major de la KFOR.

Maintien de la Paix

Coopération efficace dans la promotion militaire de la paix

Stefanie Waltenspül

Remplaçante, chef de la Communication SWISSINT

Dans un monde de plus en plus complexe et globalisé, mais aussi marqué par les crises, la promotion militaire de la paix reste un pilier central de la stabilité et de la sécurité. Un coup d'œil dans les coulisses de la troisième mission de l'armée montre de manière impressionnante l'interaction entre différentes unités organisationnelles au sein de l'Armée suisse qui, avec leurs capacités spécialisées, forment l'épine dorsale de ces engagements à l'étranger.

De la base logistique de l'armée, indispensable pour les multiples besoins logistiques, à la police militaire, qui joue également son rôle à l'étranger, en passant par les forces aériennes, dont la présence est cruciale, notamment dans des opérations telles que la Kosovo Force, et l'élimination des munitions non explosées du commandement KAMIR, dont les experts sont notamment envoyés au Service d'action contre les mines des Nations Unies (UNMAS), tous sont des acteurs indispensables dans la quête de la paix et de la stabilité.

La police militaire suisse en mission à l'étranger

La police militaire (PM) remplit des missions exclusives dans le domaine de la police et de la sécurité au sein de l'Armée suisse. A l'instar de leurs camarades des autres armes, les membres de la police militaire sont impliqués dans des missions internationales dans le cadre d'engagements de promotion de la paix, par exemple au sein de la Police militaire multinationale (MNMP) dans la KFOR au Kosovo. Ici, la police militaire est notamment chargée du constat d'accidents, du contrôle de la troupe KFOR ainsi que de la protection et de l'accompagnement des convois VIP. Grâce à cet échange international et à l'expérience des forces engagées, acquise lors d'un engagement à l'étranger, la police militaire peut en tirer profit à long terme.

Rôle des forces aériennes dans la promotion de la paix

Le secteur du transport aérien des Forces aériennes contribue de manière déterminante au bon déroulement

des missions de promotion de la paix de l'Armée suisse. D'une part, le service de transport aérien soutient le transport de personnes et de matériel du contingent suisse au Kosovo au moyen de vols de ravitaillement. D'autre part, les Forces aériennes couvrent, au moyen d'hélicoptères, une partie des besoins opérationnels de la KFOR en matière de transports aériens. Les membres des Forces aériennes peuvent profiter à bien des égards de leurs engagements en faveur de la promotion de la paix. L'expérience pratique acquise lors d'engagements internationaux permet aux pilotes de se familiariser avec des conditions météorologiques et des terrains inhabituels en Suisse. Les engagements en faveur de la promotion de la paix favorisent les échanges avec d'autres nations et permettent aux membres des Forces aériennes d'améliorer leur propre efficacité et leur disponibilité opérationnelle grâce à l'échange de connaissances et de procédures différentes.

Base logistique de l'armée - Colonne vertébrale logistique de la troisième mission de l'armée

La Base logistique de l'armée (BLA) joue un rôle important dans la promotion militaire de la paix. Ainsi, c'est surtout le centre logistique de l'armée d'Othmarsingen qui soutient le Centre de compétences SWISSINT pour l'approvisionnement de la SWISSCOY ainsi que pour l'instruction en service spécialisé pour les spécialistes de la logistique. Les expériences acquises lors des engagements de promotion de la paix sont à leur tour réinjectées dans l'armée sous forme de précieux savoir-faire. La collaboration dans le domaine de la promotion militaire de la paix représente une plus-value évidente pour la BLA. Ce n'est par exemple qu'avec SWISSINT qu'il a été possible d'acquérir de l'expérience en matière de transports à l'étranger, y compris les formalités de douane et de frontière, et grâce à l'engagement à long terme du matériel, les processus de la BLA sont contrôlés en permanence.

L'importance croissante de l'élimination des munitions non explosées

Les spécialistes du commandement KAMIR ne se contentent pas la Centrale d'annonce des ratés de l'armée (CAR) et de se tenir prêts à intervenir en Suisse dans le cadre d'opérations militaires d'élimination de munitions non explosées, ils occupent également des postes clés dans le domaine du déminage humanitaire dans le cadre d'opérations de promotion de la paix dans le monde entier. C'est le cas par exemple dans le cadre de la SWISSCOY au Kosovo. L'équipe suisse EOD (Explosive Ordnance Disposal), élément opérationnel de la KFOR, intervient lorsqu'il s'agit d'identifier et d'éliminer des engins explosifs dans la zone d'intervention. De plus, les spécialistes suisses participent à des exercices internationaux et sensibilisent les troupes de la KFOR aux dangers des mines et des munitions non explosées. Ils sont en outre des spécialistes très demandés par l'UNMAS, où ils sont actifs en tant que spécialistes techniques et conseillers dans de nombreuses missions.

Information et télécommunications

L'information est reconnue comme un facteur décisif dans la conduite opérationnelle et l'aide au commandement est donc un aspect essentiel pour la maintenir. Dans le cadre du service de promotion de la paix, où les membres de l'Armée suisse sont engagés aux quatre coins du monde, la garantie de l'appui va encore plus loin en raison des dangers potentiels et des distances géographiques. Dans la mesure du possible, SWISSINT se base à l'étranger sur des systèmes de troupe introduits, ce qui garantit la maintenance et le soutien des moyens. Les responsabilités entre SWISSINT, le commandement cyber, la Base logistique de l'armée (BLA) et l'Office fédéral de l'information et de la télécommunication (OFIT) sont définies à chaque fois au niveau du système. Au niveau du système, des prestations sont fournies par des tiers sur mandat de l'OFIT, il s'agit par exemple de l'Office fédéral des constructions et de la logistique (OFCL), du Département fédéral des affaires étrangères (DFAE) ou de RUAG. Des différences sont toutefois possibles, voire habituelles, en fonction de la mission. Les directives techniques et tactiques sont imposées par la mission en question et sont définies dans des procédures opérationnelles standard (SOP).

S. W.

